

Cataluña, 1.ª quincena de Noviembre de 1946 - Epoca V - Año II

Sentando posiciones

Se avecinan jornadas decisivas para el porvenir de España. Con ellas debe quedar cerrado este período de pesadilla que nos atenea moral y materialmente desde hace diez interminables años. Una y otra vez hemos repetido hasta la saciedad que el fascismo ha conseguido dos cosas esenciales para él: eliminar lo más florido del pensamiento libre por los métodos expeditivos que le son peculiares y arruinarlos materialmente a la mayoría. Esos dos factores han producido un estancamiento peligroso en la emisión de la función crítica y un deseo arrollador, irresistible, de cubrir necesidades perentorias, comer y vestir primordialmente.

El escepticismo ha hecho mella en el cuerpo social español en aquel dilatado espacio de tiempo, pero, de una manera especial desde la terminación de la guerra internacional. Nuestro concepto de la lealtad diplomática y de la palabra empeñada está mantido retirado de la circulación. Lo que nosotros honestamente hemos conceptualizado como promesas de ayuda franca y sobre todo a corto plazo, no han pasado de ser opiniones interesadas en utilizar nuestro «caso» para especulaciones de alta cancillería.

Potencias hay -y aún grandes potencias- que han condicionado su silencio, cuando no su tibieza en el asunto español, a la desaparición de los grandes titulares que la prensa de otros grandes países utilizaba para inmutar a sus rivales, con motivos más o menos fundados de subyugamiento de naciones tan desgraciadas como España. Y esas mismas potencias propiciaron la entente, inoportuna hace cinco años pero inaplazable actualmente, de todos los españoles antifranquistas, mientras hoy ensayan piruetas heroicas, para protagonizar las cuales pretenden enrollar bajo bandería importada todo cuanto de este heroísmo le resta a nuestro pueblo.

Negamos rotundamente que nuestras virtudes peculiares hayan desaparecido. Afirmamos, por el contrario, que esas virtudes están en trance difícil y orgullosamente declaramos que por lo que a la C. N. T. y al M. L. respecta jamás hemos dudado de su existen-

TRES COSAS SIN IMPORTANCIA

EN UNA RECIENTE sesión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas se ha suscitado de nuevo la «cuestión española» a cuenta de si se daba o no cabida en el Tribunal Internacional de Justicia al régimen de Franco. Lange - delegado polaco - se opuso resueltamente a su ingreso aduciendo como argumento fundamental de su tesis que Franco debe su vida política al régimen que recientemente fué condenado - y colgado - en Nuremberg.

El delegado norteamericano Mr. H. Jhonson se opuso con idéntica resolución a esta proposición, alegando que en su país son escuchados, antes de juzgarles, incluso los «peores criminales». Por siete votos contra cuatro fué rechazada la proposición del Sr. Lange.

Nosotros, que, cuando la hora sea llegada también habremos de «proponer algo» - que nos manden las horcas, por ejemplo - resaltamos únicamente que en este debate no hubo más disparidad que la emanada

de saber si hay que escuchar o no a los criminales. Ahora que Franco y su camarilla presumen de demócratas, nos acordamos de aquello — y perdonen el juego de palabras — de que «aunque el asesino se vista de demócrata... en asesino se queda».

SOLIDARIDAD NACIONAL

— que dicho sea de paso no se conformó con robarnos nuestros talleres y redacción, sino que además plagió nuestro título — es el periodicocho falangista que más se distingue por sus titulares escandalosos; y su todavía más escandalosa poca vergüenza, en la campaña (!) «pro abaratamiento de la vida». No ha mucho publicó el siguiente párrafo: «Destinar a un campo de concentración a quienes les seduce el «rapto vivere». Y explicarles, jurídicamente, a cuenta de sus bienes, en que consiste la frase latina».

A nosotros también nos «seduce» la idea y el latín, pues, llevada a la práctica, ¡que no se llevará! nos librería de las «pulcras y honradas» comisarias de abastos y su escuela de agentes, guardias, inspectores, militares, falangistas, directores generales, fiscales, secretarios, subsecretarios y en fin, de toda la cohorte de vampiros del pueblo español, como son los calificados «adictos al C. M.» Pero ya verán Udes. como predicar en desierto...

Y SI NO, FUENSE UDES. en el caso de Monseñor Stepinac, tan traído y llevado estos días por la prensa cavernícola de España. La iglesia anda consternada por su mártir obispo. Ella tan humana, tan angelical, tan candorosa, que siempre defendió

Sentando posiciones (Viene de la pag. 1)

cia ni les hemos regateado nuestra contribución de sangre y la llama inextinguible de nuestros ideales.

Nosotros llamamos a la unidad, y en cualquier ocasión, a todos los sectores del antifascismo español. La A.N.F.D. ha trabajado incansablemente en tal sentido y está nutrida y alentada por la inmensa mayoría de la opinión antifascista. A la vista de la situación interior y con la experiencia sufrida durante los últimos años en lo referente a las aludidas prácticas de la diplomacia internacional, los españoles estamos obligados a tomar decisiones inmediatas que posibiliten el derrocamiento de Franco y su taifa de asesinos. Esclavo del Eje en los dorados días de sus marchas triunfales, Franco lo es igualmente hoy de los vencedores de aquél. Carece de personalidad para defender nuestros más elementales derechos, siquiera sean la subsistencia física y excluido está decir que moralmente no puede oponer ningún argumento sólido a los atropellos de que es objeto nuestra pobre economía, puesto que primero la dilapidó en provecho de los estados totalitarios.

Así las cosas, mientras España se desangra literalmente, esquilada por las ambiciones internacionales y por la estulticia de sus gobernantes, sería doblemente criminal contemplar imposibles el embrutecimiento de nuestro pueblo, minado por las prácticas amorales del régimen, o encastillarse en fórmulas de rigidez ideológica cuando la salud de nuestra patria reclama enérgica y rápida intervención. La C. N. T. y el M. L. no cometerán tamaños errores. Supeditaron en el pasado, y hacen lo propio hoy, todo cuanto son y valen a los intereses de los trabajadores. Con la vista puesta en su emancipación, ajusta su procedimiento y no vacila en aceptar la responsabilidad que pueda caberle por el hecho de coincidir con otros sectores, de los cuales, nos separan — es cierto — profundas diferencias, en la tarea de barrer a Franco del poder. Nosotros, siguiendo a nuestro inolvidable compañero Durruti, «renunciamos a todo excepto a la victoria». Esta victoria llevará implícita la libertad. Y no menos acreedores que nadie seremos nosotros a ella, y con ella, al derecho a proseguir nuestro camino, en el que estamos seguros de hallar al proletariado militante y abnegado de una nueva España humana y progresiva.

al pobre y al desvalido, ¡temer que ver como el «monstruoso» Tito se ensaña con sus mártires! Todo porque el mundo está pervertido y no escucha su voz clamando templanza y caridad... para los suyos.

GALERIA DE MILITANTES

ANSELMO LORENZO, precursor

Iniciamos hoy la publicación de unos bosquejos de personalidades libertarias, el primero de los cuales había de ser forzosamente dedicada al titán del proletariado español Anselmo Lorenzo, primero también en comprender que la fuerza organizada de los trabajadores debía ser empleada en su propio beneficio y seguridad, convencido adalid de que, puesto que la montaña no venía hacia nosotros debíamos ir nosotros a ella.

Fue la bondad personificada. Tuvo la entereza, la abnegación del idealista firme y consciente en sus postulados. Inteligente, estudioso; volcó incansable y entusiasta sus valiosos conocimientos a la causa libertaria.

Precursor de nuestra querida C. N. T., divulgó, con afán proselitista, los postulados de la I internacional. Le unió fraternal amistad con Malatesta y Cañero, cuando éstos vinieron a España para difundir los propósitos de la Alianza por ellos fundada y alentada junto con Bakunín, Kropotkin y otros significados compañeros.

Durante su larga vida de militante tuvo que soportar privaciones de toda índole: destierro, encarcelamiento, persecuciones, privación de todo cuanto contribuye a posibilitar las necesidades del hombre. Nada pudieron contra él, ni contra su constancia de idealista, las brutales ráfagas de la represión; ni las necesidades que hacen claudicar a los espíritus débiles. Tomó parte innu-

aspecto una obra magnífica, fundamental para los estudiosos de ayer, de hoy y de mañana: *El proletariado militante*.

El fue el primer director que tuvo SOLIDARIDAD OBRERA cuando con Tomás Ferreros y otros abnegados compañeros consiguieron dar vida al periódico. Contribuyó, con Francisco Ferrer, en la obra pedagógica y cultural de la Escuela Moderna. Tradujo muchos libros, entre ellos la obra monumental de E. Reclus, *El hombre y la tierra*.

Tal es, diseñada a grandes rasgos, la personalidad de Anselmo Lorenzo, el precursor. Vida ejemplar que debe servirnos de modelo y estímulo a todos.

Que ¿Qué hacer? Pues péguense un tiro

Sigamos con la cuestión de abastecimientos. Armiñán, el bilioso corresponsal del «Brusi» en Madrid, publicó, el día 12 de octubre una crónica que titulaba: «La inquietante cuestión». A ella remitimos a nuestros lectores. No tiene desperdicio. Desde la confesión de que en la capital de España solo se comen pimientos y tomates, «crudos o asados, pero sin aceite», hasta la de que cada jefecillo de negociado tiene su automóvil, pasando por el café, al que tan aficionado es el pueblo madrileño, toda la podre de España queda patente como en los agafuertes de Goya.

El cronista citado termina su trabajo así: «¿Qué hacer? No lo sé; comenzar de nuevo». Comenzar de nuevo ¿a qué?, preguntamos nosotros. A robar, a esquilmar a los trabajadores; a organizar Comisiones y Oficinas reguladoras; a montar gigantescas combinaciones financieras tipo Muñoz, Carceller, etc.; a simular fortificaciones donde no hay más que tierra y arena; a distribuir cupos de materias primas a los amigos y socios...? ¡No, Sr. Armiñán! Udes. no pueden ya iniciar nada. España está cansada de tantas atropelías. Está al borde del ser o no ser. Y cuanto le ocurra en su futuro inmediato será de cuenta de Udes. que no se cansaron de incensar a nuestros verdugos. Y ahora. «no saben que hacer», pues péguense un tiro. Así nos evitarán el trabajo de tener que hacerlo nosotros.

LA ECONOMIA Y SUS PROBLEMAS

¿Hasta cuando va a durar ésto?

Por racionar, a Franco, solamente le resta ya racionarnos el aire. Fracaso más estrepitoso de un sistema económico, si a esto que vivimos se le puede aplicar tal adjetivo, no se ha dado jamás en toda la historia de España. Nuestro país se hallará el día de su liberación con una deuda pública como jamás existió.

La política de nacionalización de los ferrocarriles y teléfonos realizada al margen de las conveniencias del momento y por afán demagógico de cara a la galería, hace que en este instante la industria carezca de las materias primas necesarias para su más elemental desenvolvimiento. Los capitalistas americanos, en cambio, se frotarán las manos al comprobar que después de haberles dado nuestros buenos dólares a cambio de unas líneas telefónicas ya pasadas a cuarta vida, tenemos que recurrir de nuevo a ellos si queremos renovarlas. Y los antiguos accionistas franceses y belgas de nuestros ferrocarriles harán otro tanto ante el bochornoso estado de nuestras vías de comunicación y del material móvil que por ellas circula.

Inglaterra nos vendió el año pasado una colección de

centrales eléctricas de museo, puesto que habían sido instaladas durante la guerra del 14 y han funcionado casi continuamente hasta el endoso a los puertos españoles, por cuya transacción han cobrado los capitalistas de la City un buen puñado de centenares de millones de pesetas en divisas. Y el hecho incuestionable es que nos encontramos abocados, si las rogativas no lo impiden, a otra época de restricciones eléctricas tan calamitosas como la del invierno anterior.

¡¡ Españoles !!

Esta es la HERENCIA de Franco: 39.126.423.700 de pesetas de deuda.

No hay algodón para las industrias textiles porque, a pesar de todas las Fiscalías y Organismos represores de las llamadas actividades ilícitas, o precisamente por la existencia de esos organismos, los tejedores se han vendido los productos destinados a la UNRRA, y ésta exige ahora — valga la frase — la tela contratada.

Tan desastrosa es la situación de las finanzas del fallangismo, que el Banco Internacional de Pagos, un trust al fin y al cabo com-

puesto por accionistas que cobran el barato, se ha negado a conceder un crédito que Franco, por medio de su adlater y co-millonario Carceller, gestionó no hace mucho en Nueva York.

La gasolina la pagamos con transportes de carburantes desde los yacimientos hasta los puertos aliados con nuestros buques cisternas, en una proporción leonina de cuatro viajes por cada uno de los que nuestra flota rinde en puertos españoles.

De las exportaciones ¿qué vamos a decir? España produce el 66 % del aceite de oliva que se consume en el mundo, y ya hemos visto el que ella mismo ha consumido en los últimos siete años. La democrática patata ha desaparecido del mercado; igual ha ocurrido con las alubias, garbanzos, lentejas y en general cuantos productos alimenticios son capaces de resistir una travesía o embarque. Por exportar se experta ya hasta el pescado, «alimento básico de los poor dotados», como ellos nos llaman a los hambrientos españoles que resistimos aún tanta vergüenza y ludibrio.

¿Hasta cuándo va a durar ésto? Cuando se va a convenecer la burguesía española de que si sigue amparando a la camarilla encaramada en el poder terminará por

ACTIVIDAD JUVENIL

Un saludo a los que nos comprenden y no nos olvidan

Con inmensa alegría hemos esparcido la noticia de la celebración de un Pleno de nuestra F.I.J.L., en Francia. Estábamos seguros de que, al fin, nuestros viejos compañeros, que en otros tiempos compartieron un lugar en la lucha junto a nosotros llegarían a comprender las causas por las que somos fieles a los acuerdos nacionales derivados de nuestra guerra. El último pleno celebrado en Francia, así parece confirmarlo.

No ha sido un pleno más para prometernos ayudas simbólicas ni para poner en tela de juicio nuestra personalidad de militantes activos de la F.I.J.L. como en otros tiempos se hizo. Por el contrario, ha servido para alentarnos en nuestra lucha y ayudarnos efectivamente en todo lo que pueden en la tarea común de derrocar a Franco. Se han mostrado identificados con nuestra línea de conducta y han justifi-

ficado plenamente las causas por las cuales, hoy más que nunca, debemos estar identificados con la C.N.T.

Quisiéramos lanzar un fuerte ¡Eureka! por la satisfacción que este pleno nos depara, pero no podemos, muy a pesar nuestro, sentirnos plenamente satisfechos mientras veamos que, grupos que se intitulan como de la F.I.J.L. se obstinan en una actitud muy poco revolucionaria, tratando de dividirnos en el interior con propagandas de discordia. A pesar de ello, nos sentimos reconfortados para continuar nuestra pelea al saber que, poco a poco, se va comprendiendo el sentido realista que informa las posiciones, los actos de nuestra querida

organización juvenil en el interior.

En nombre de esta entusiasta juventud de Cataluña y Baleares transmitimos un saludo cordial y revolucionario a los jóvenes aguiluchos que desde Francia, Africa, Méjico, Bolivia, Venezuela, Inglaterra y otros países nos alientan a seguir luchando. Los que nos creen indignos del momento actual pueden seguir pensando como quieran. En tanto que anarquistas y revolucionarios estamos en nuestro puesto; ignoramos si ellos ocupan el suyo.

¡En marcha, y siempre adelante!

¡En la barricada os esperamos!

¡Vivan las J.J.L.L.!

A los jóvenes libertarios

Aconsejamos a los jóvenes libertarios rechacen energicamente la propaganda de un pequeño grupo de individuos que se erigen asimismos en Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña y Federación Local de J. L. L. de Barcelona. Estos individuos no representan a nadie, habiendo sido desautorizados por el Comité Regional del M. L. de Cataluña, por el Comité Peninsular de la F.I.J.L. y por un Pleno de las J.J.L.L. El auténtico Comité Regional, reconocido por los Comités del M. L. y por el Peninsular de las J. L. L. lo advierte a todos para que nadie se deje sorprender en su buena fe.

hacerse reo del mismo delito que ella? ¿Y qué herencia nos legarán los criminales de guerra españoles cuando finalmente sean barridos del solar patrio?

Seguiremos analizando en sucesivos trabajos. Por hoy, dejemos bien sentado que el deber inmediato, derrocar al oprobioso totalitarismo español, compete a to-

dos por igual, pues ni uno solo de nuestros compatriotas escapará a la tiranía de la penuria económica que seguirá a esta etapa de terror y de caos.

BAJO el SIGNO de la CODICIA

Cuanto mayor es el declive, la bancarrota de un régimen tanto más se acentúa el escandaloso proceder de sus veladores. Así está ocurriendo ahora con el sistema gubernamental fascista de Franco y su camarilla. Todos sabemos que el estraperlo está al orden del día; la ambición más encendida, la codicia más desenfrenada, hacen furor. Desde el último mono de Falange, hasta el jerarca empingorotado van detrás del robo; buscan, cegados por la ambición, arramblar con todo cuanto se toca. El latrocinio y la estafa van tomando proporciones tan alarmantes que, con miras al exterior —ya que allí hay bastantes publicaciones que gustan de Janzar al viento, sin tapujos, toda la verdad acerca de lo que ocurre en España—, con miras, pues, a *guardar las formas*, los magnates del Estado rehuyen ahora el figurar en el ámbito de las Finanzas. Comprenden que el haber sonado por ahí el nombre del General Saliquet y de algún otro como altos acaparadores de la Industria Nacional es dar armas a la propaganda antifranquista. Ahora han creado todo un equipo de *hombres de paja*, de hombres que sirvan de pantalla, de testafierros, para que tras ellos, los Franco, los Fernández Cuesta, los Girón y demás elementos rectores del Estado desarrollen sus codiciosos planes de absorber las fuentes de riqueza del país. Un claro ejemplo de ello lo tenemos en la zona catalana con los hermanos Muñoz, que al paso que llevan pronto habrán acaparado la industria y el comercio más importantes de la región. Llevan ya adquiridos: Los almacenes «El Aguila»; la Compañía de Navegación Transmediterránea, La Transatlántica, ochenta fábricas de distintos productos, diversas fincas urbanas de importancia, como el palacio del Marqués de Alella, etc. ¿Y quienes eran los hermanos Muñoz? Unos fabricantes de poca monta que a duras penas cubrían su presupuesto de gastos. Ahora, como es natural, pueden lucir y derrochar a manos llenas, por ser peleles a merced de unas cuantas jerarquías, ocultas tras cortina.

Y así por este tenor. La ambición, la infame codicia, la arbitrariedad y la estulta tiranía, van llevando al caos al régimen execrado por el pueblo. Ello va aproximando a pasos acelerados el día de la justicia popular.

De humor

Nos llega la noticia que en América las amas de casa no precisán perder tiempo en la

condimentación de la comida, porque el «radar» ha sido aplicado a la cocina eléctrica y en 10 segundos puede

servirle el puchero humeante al marido que viene cansado de su trabajo diario. Y dicen que están muy satisfechas las amitas americanas por el adelanto.

Pues señor, aquí, por estas latitudes, todavía estamos más «avanzados». Las amas de casa ni siquiera necesitan poner el puchero al fuego... porque ya no hay nada que cocer.

Ahora le toca el gordo a Sanidad

¡¡Apresúrese, señores!! El delegado del Instituto Nacional de Previsión en Murcia, se ha ido de la lengua y nos ha dicho que el I.N.P. va a gastarse dos mil millones de pesetas en instalaciones sanitarias. ¡Ahí es nada, dos mil millones de pesetas! Ya han regresado de América unos señores que fueron allá en comisión ¡como no!, a cerciorarse en que forma se podía gastar esta bicoca.

Ahora montarán las oficinas técnicas. Aumentarán luego un poquitín los escalafones y después aumentarán también las cuotas que vamos pagando los que trabajamos. Y si finalmente se deciden a construir alguna Clínica, a ella no podrá ir más que la burocracia y el enchufismo de toda laya que tanto abunda.

Total; yo me lo guiso, yo me lo como y... ellos pagan.

MIRADOR INTERNACIONAL

¿Por qué, si la prensa falangista —que lo es toda— se rasga las vestiduras ante las afirmaciones de los estadistas anglosajones, de que no permitirán que Rusia les avasalle, no hace lo propio cuando una personalidad como Byrnes declara que «E.E.U.U. apoyarán a los liberales españoles que muy en breve, estoy seguro, llegarán a un acuerdo», mientras, por el contrario, afirma rotundamente que «el actual régimen español no puede esperar de Norteamérica el mínimo aliento ni la más ínfima ayuda?»

Así, de ese tenor, desde el Secretario de Estado yanqui, hasta el propio Secretario General de la O.N.U., Mister Trygve Lie, al que la prensa falangista ha encontrado tantas «concomitancias serviles hacia Moscú»; posando por las Trade Unions inglesas, que si bien concedieron su asenso en votación mayoritaria a la política de Mister Bevin, en cambio, también por una abrumadora mayoría de 4 a 1 conminaron al Gobierno inglés a la ruptura de toda clase de relaciones con Franco y al reconocimiento del Gobierno de la República, hasta la Organización Mundial de Sindicatos que, en nombre de 70 millones de obreros organizados, ha remitido a la O.N.U. un memorandum en el mismo sentido, culminando todo ello en la proposición presentada por Checoslovaquia, Bélgica, Dinamarca, Noruega y Venezuela al pleno de la Asamblea, reunida actualmente en Nueva York, para que sea discutido el problema español de una manera definitiva.

¿Qué ocurrirá en Nueva York en el curso de las próximas semanas? En el mejor de los casos se prevé una recomendación de ruptura de relaciones hecha a las 51 naciones representadas. ¿Se atreverá Franco a desafiar este acuerdo, permaneciendo todavía en el poder? No se nos oculta la serie de dificultades que ello lleva consigo, pero la tónica actual del fascismo español sigue siendo de resistencia y es de esperar cualquier intemperancia del equipo gobernante antes que rendirse a la evidencia y dejar paso a una nueva situación.

Puede ocurrir que, como hasta el momento, el asunto español quede sobre el tapete para «mejor ocasión». En este caso serán los anglosajones quienes tendrán que hacer frente a la creciente marea de los trabajadores de sus respectivos países, los cuales seguirán presionando una y otra vez hasta conseguir el objetivo propuesto: barrer a Franco.

De cualquier forma, nosotros los españoles dignos seguimos buscando soluciones y debemos sentirnos optimistas. Esos soluciones vendrán, y vendrán pronto. La economía franquista es caótica, como lo prueba el leonino convenio firmado con Perón que nos coloca a merced suya y «con todos los bienes de la nación», como se especifica en el capítulo VIII del mencionado convenio. Los españoles de la derecha y de la izquierda; la misma Iglesia y una buena parte del Ejército consciente se están dando cuenta de la imposibilidad en que se encuentra Franco para seguir adelante. La gran industria y el pequeño comercio caminan hacia su ruina y con ellas toda la nación.

Es por todo lo que antecede que debemos aplaudir las manifestaciones de una figura tan relevante como Mister Trygve Lie cuando dijo: «el caso español mientras no sea resuelto dará lugar a continuas fricciones internacionales impidiendo la paz efectiva del mundo».

Llops disfressats d'ovelles

No fa molts dies que a la ciutat de Saragossa tingué lloc la clausura del Congrés de Juricitat Foral, on el senyor (?) Fernández Cuesta en un extens discurs, tot ruplant d'eufòria falangista i plè de sentiments regionalistes, ens volia fer passar gat per llebre volguent demostrar els avantatges que les regions han aconseguit, baix la fèrula dictatorial de Franco.

A nosaltres ens importa ben poc el que digué Fernández Cuesta de cara a la galeria, el que ens dol amargament es que impudament un senyor qualsevol es permeti el luxe de creure's un ésser intel·ligent enmig d'un estol d'ignorants als quals se'ls hi pot dir el que es cregui convenient, puix al fi i al cap ho assimilarà igualment.

Va equivocat en aquest cas el «pobre» Fernández Cuesta, puix aquest poble espanyol que, convertit en una estàtua hieràtica, té d'escotar un seguit d'oratoris inversemblants, que a cada moment canvia de tonalitat, té, a pesar de la creença particular d'aquests oradors amb lliurea, una convicció íntima, uns ideals propis i una intel·ligència privilegiada.

Com vol fer veure aquest individu dels beneficis otorgats a Catalunya i a altres regions, quan tantes proves convincents hi han de tot el contrari?

Potser deu ignorar «Don» Fernández

Cuesta l'intent imbècil de trasplantar la indústria textil catalana a la «meseta» central i cap a la litoral levantina; el trasllat de tot el material i maquinària dels periòdics que existien a Catalunya cap al Nord; i l'important material d'electrificació de la R.E.N.F.E. que, preparat per unir les nostres comunicacions a fronteres i demés regions, molt necessari per al nostre pla industrial, serví per a electrificar els ferrocarrils madrilenys i quiscunes línies de segona categoria, que no solucionava absolutament res, mentres ensorrava les comunicacions d'ordre econòmic i industrial de Catalunya, a més de les despeses efectuades per «aquest cas». Tot per a restar potencialitat econòmica i per lo tant política a aquesta pròspera i magnífica terra catalana.

I no parlem de Navarra i d'Aragó, puix necessitaríem un espai considerable del qual careixem.

Naturalment que el poble espanyol, i sobretot el poble català, fent un gest de galanteria no califica al Sr. Fernández Cuesta com un ésser desprovist de sentit comú o embaucat d'unes idees i pensaments absurds; no, Nosaltres li fem la mercè de creure amb la seva intel·ligència... i per tant, creiem que seguint el camí traçat per uns quants intel·lectuals, cobra molt bé el passar per idiota davant de tota la nació.

Si ets revolucionari conscient, ingressa a les files de la C.N.T.